

Aperçu du travail du Sous-comité

Au cours de 1980-1981, le sous-comité a tenu une suite d'audiences sur les activités actuelles des Forces canadiennes, puis s'est concentré sur la question de la main-d'oeuvre. Le ministre de la Défense nationale a comparu devant le sous-comité, de même qu'un certain nombre d'officiers militaires supérieurs, de hauts fonctionnaires et d'experts en matière de défense. Le sous-comité a également autorisé quelques recherches pour l'aider à approfondir son enquête.

L'étude générale des opérations des Forces canadiennes a eu lieu au cours de l'automne de 1980, lorsque le sous-comité a entendu les exposés de l'honorable J. Gilles Lamontagne, ministre de la Défense nationale; du général R.M. Withers, chef de l'état-major de la défense, et d'autres officiers supérieurs et hauts fonctionnaires. Ces exposés traitaient de la situation et des activités globales des Forces canadiennes et de leurs efforts en vue de respecter les engagements actuels envers NORAD, l'OTAN, les missions de paix de l'ONU, la surveillance et le contrôle de la souveraineté, l'aide aux autorités civiles et le développement national. Le sous-comité estime que les renseignements fournis au cours de ces audiences lui ont été fort utiles pour poursuivre son enquête.

Les audiences sur la question de la main-d'oeuvre ont débuté par un exposé de M. Nicholas Stethem, directeur exécutif du Groupe d'analyse stratégique de Toronto, intitulé: «Le facteur humain dans la défense: les effectifs dans les années 80». Lors des assemblées suivantes, qui se sont déroulées jusqu'à Pâques, on a entendu les témoins privés suivants: le brigadier général S.V. Radley-Walters (ret.), qui a discuté des «Problèmes actuels de défense et conséquences sur la main-d'oeuvre»; Monsieur Philippe Garigue, directeur du Collège Glendon, Université York, dont le mémoire traitait de «Recrutement, éducation et formation du personnel militaire»; et le major général R.H. Rohmer, ex-chef des Forces de réserve, qui a parlé des «Besoins en main-d'oeuvre des forces armées et rôle des Forces de réserve». Le lieutenant-général H.A. Carswell, Sous-ministre adjoint (Personnel), et ses officiers supérieurs se sont également présentés pour donner les exposés suivants: «La composition des forces et les exigences en matière de main-d'oeuvre»; «Problèmes actuels de dotation au cours